

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 »
En el resto de España, trimestre	4 »
Anuncios y equalas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Martes 27 Marzo 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Franciaco Mestre, Raza, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

LA JUSTICIA EN TORTOSA

No contento el señor Gonzalez con elegir como escenario para la comedia política que viene representando el recinto de la Representación nacional en unión de las columnas de su periódico «La Verdad» del que es único inspirador y redactor acumulándose influencias y propósitos benéficos en sumo grado para los intereses generales de este país, ha pasado los límites de la continencia y con un desahogo inverosímil y con una audacia incalificable arremete contra el juez de Instrucción de Tortosa y contra el Ayuntamiento de Roquetas haciendo gala de un cúmulo de falsedades dignas solo del más soberano indiferentismo.

No hemos de tomarnos el trabajo de defender al señor Juez de Instrucción de los ataques que le dirige el señor Gonzalez, por que no lo necesita y por que nos tacharía al día siguiente el cacique tortosino, de interesados en este asunto, pero si hemos de hacer constar, para que vea claro el señor Ministro de Gracia y Justicia la insensatez y la despreocupación de ese denunciante de bajo imperio ansioso solo de que la justicia sea un docil instrumento de sus concupiscencias y asegurarse de este modo un señorío en esta Comarca que el país en masa rechaza, por conocerle demasiado.

En los tiempos en que se realizaron los procesamientos de concejales á que alude el señor Gonzalez, y que por cierto se escude en ceros (a no ser que él se coloque después de la unidad) alentaba aquellas medidas desde las columnas de su periódico, en nombre de la moralidad y de la honrada administración de los pueblos, lamentándose de que nuestro querido amigo y correligionario el Excmo. Sr. D. Vicente Lopez Puigcerver no ampliase su campaña moralizadora hasta el Ayuntamiento de Tortosa formado á la sazón por adversarios políticos del señor Gonza-

lez.

En aquella época, que ya no recuerda sin duda el cacique, no se daba punto de reposo en aconsejar y jalear al señor Puigcerver y á los liberales de Roquetas escribiendo *trozos selectos* como los que siguen:

Número 153 de «La Verdad» correspondiente al día 14 de Julio de 1898.

Llegó, pues, el Sr. Puigcerver, como hemos dicho, y mientras de Roquetas vinieron á saludarle y recibirle en la estación ricos propietarios y personas de gran influencia, de Tortosa acudió únicamente el Sr. Kies, (D. Pepito) sin un solo liberal, ni una persona de viso, pero sí un grupo de vividores que cobran del presupuesto municipal y unos cuantos consumidores vestidos de negro.»

La verdad es, que nunca se habia despellejado al país como se ha despellejado á los liberales de Roquetas desde que mandan, quienes pueden decir á Puigcerver; si buenos Ayuntamientos nes das buenos dineros nos cuestan. ¿Es que el diputado por Roquetas todavía no se ha enterado de lo que sabe todo el mundo? Así parece, dadas sus vacilaciones en desprenderse de ese hombre funesto, sin embargo, de exigirle toda la comarca.

El plan de los carlo-boschistas no puede ser más claro. Dejar que las cosas continuen hasta las elecciones provinciales. Que el descontento y la perturbación en Roquetas acrezcan día en día mientras en el distrito de Tortosa todo, todo, todo, se refleja á la actual administración, la más inmoral, la más despilfarradora y desatentada que se ha conocido, y que parece únicamente creada para enriquecer á cuatro gazañeros.

Si el Sr. Puigcerver no se ha enterado todavía de la repulsión que Tortosa y Roquetas sienten por nuestro Alcalde será forzoso convenir en que corre á su anulación política en esta comarca.

Hoy ha cambiado de parecer y

encuentra censurable, lo que aplaudia sin reservas: hoy ataca á nuestro distinguido amigo el Sr. Lopez Puigcerver porque persiguió con razón y justicia á los que el señor Gonzalez calificaba de funestos y *despellejados*; y hoy defiende el Sr. Gonzalez á los despellejadores y los funestos porque así le conviene.

No obstante las escitaciones y consejos del señor Gonzalez al señor Puigcerver, con relación al asunto de que nos ocupamos, el diputado á Cortes por Roquetas mostrábase reacio é indeciso en emprender aquella campaña moralizadora al decir y sentir de «La Verdad», y como los resultados respecto de Tortosa no venían con la premura que deseaba el señor Gonzalez, escribía lo siguiente el día 12 de Junio de 1898.

«Tristes consecuencias traerá al señor Puigcerver no haber escuchado nuestros desinteresados consejos, pues con sus vacilaciones ha alentado á los carlo-boschistas de Tortosa que acabarán por imponerse en Roquetas. Cuando quiera poner remedio será tarde.»

Alentados los amigos del señor Puigcerver por las continuadas quejas del país y por los consejos del señor Gonzalez desde «La Verdad», formularon las denuncias que creyeron necesarias para que los tribunales de justicia pusieran coto á las demasías de los adversarios entonces del Sr. Gonzalez, y hoy amigos condicionales de dicho señor, y el juez con absoluta libertad, sin presión de ningun género, procedió en justicia según las leyes y su recta conciencia.

Ya sabemos que esta clase de procesos aun cuando se apruebe hasta la saciedad el delito, llevan aparejada la absolucion ó el sobreseimiento por los visos políticos con que se les adorna, por lo tanto ni es nuevo, ni sorprendente que los á que nos referimos, hayan seguido la suerte de los de igual índole incoados en el resto de España.

Pero «La Verdad» alborazado con aquellos hechos, se desata y escribe el día 3 de Febrero de 1898.

«Déjense todos los pueblos de esos intermediarios que se llaman jefes para satisfacer su vanidad y no olviden que todo, todo, se lo deben al señor Puigcerver, sin cuya perspicacia habrían caído en el lazo tan hábilmente tendido por el señor Bosch, con el concurso de elementos que figuran en la situación liberal y cuyos nombres no necesitamos repetir por harto conocidos.»

¿Y para que más pruebas?

El mismo día 3 de Febrero de 1898 decía el Sr. Gonzalez en su periódico «La Verdad», ocupándose de la toma de posesión del Ayuntamiento de Roquetas.

«Ayer tomó posesión el nuevo Ayuntamiento de la capital del distrito, compuesto de personas dignísimas, eligiendo alcalde á D. Francisco Roselló y primer teniente á D. José Cid, ambos propietarios, cuyas relevantes prendas de carácter les hacen acreedores á dichos cargos.»

Los Sres. Roselló y Cid, eran entonces y continúan siendo correligionarios y amigos del Sr. Lopez Puigcerver y adversarios de los que hoy defiende el Sr. Gonzalez en daño de aquellos que calificaba con sobrada razón de personas dignísimas. Veá, pues, el Sr. Conde de Torrealanz, la razón, la justicia y sobre todo la seriedad del denunciante diputado por Tortosa.

Vamos á lo que refiere de Roquetas. Ciertó que se procesó al Ayuntamiento de Roquetas; exacto que fué incapacitado, verdad innegable, que el Sr. Calvo, candidato á la diputación á Cortes por Roquetas, perseguido á sangre y fuego por el Sr. Gonzalez, consiguió anular la incapacidad; pero lo que es falso de toda falsedad, lo que no puede el Sr. Gonzalez ni con su natural desahogo, ni con su osadía sin límite, es que se les negara la posesión al presentarse á ocupar sus cargos de concejales. Esta afirmación del Sr. Gonzalez, es tan gratuita, tan infundada, tan contraria á la verdad, que revela en él un desconocimiento completo de lo que trata, ó un desvario de su calenturienta imaginación.

Que más tarde han vuelto á ser procesados aquellos concejales adver-

sarios implacables del Sr. Gonzalez antes, y amigos predilectos y cariñosos del Sr. Gonzalez, hoy. ¿y qué? Quizá al dictar el auto el Sr. Juez de Tortosa haya encontrado mayores fundamentos para hacerlo, que en los procesos, denuncias y todo linaje de procedimientos empleados contra los amigos del Sr. López Puigcerver, por el Sr. Gonzalez y sus secuaces en Godall, Mas de Barberans, La Galera y otros pueblos que se han visto y se ven perseguidos por ese soberbio cacique defensor de todas las malas causas y amparados de políticos mercenarios.

Imprime tal variedad el Sr. Gonzalez á sus denuncias parlamentarias, que nos obliga á ser prolijos, cuando deseabamos ser parcos en la refutación de sus invenciones.

Habla, á su manera, de los sucesos del día 16 de Abril, y olvida que merced á nuestras constantes y enérgicas escitaciones, y sin tener en cuenta para nada la personalidad del Sr. Juez de instrucción de Tortosa, y si solo la gravedad de los hechos se concedió que formase el sumario un Juez especial, que fué del agrado del Sr. Gonzalez, hasta que algunas declaraciones no fueron muy favorables á la intervención del cacique máximo en aquellos sucesos, al decir del rumor público. Llegado este momento se formuló la recusación del Juez especial, que ha sido denegada y de cuya denegación podrá nacer un sustancioso proceso, y hoy se persigue al Juez propietario, quizás por idéntico motivo.

Ya nos tiene acostumbrados el señor Gonzalez á estos procedimientos.

Los jueces, los fiscales, los magistrados, todos, todos son prevaricadores, son malvados, son indignos de administrar justicia, cuando esta justicia no se pone al servicio de sus ruindades y de su ridícula soberbia.

¿Por que comenzó la persecución y la saña contra el Juez Sr. Vallejo? Porque tramitó la denuncia que hizo el Ayuntamiento de Tortosa, instruyendo sumario, del cual resultaron procesados con auto de prisión los hermanos del hoy diputado á Cortes Sr. Gonzalez y solo á los ruegos, súplicas y lloros del caciquillo conservador, sin adjetivo, á San Alberto... Bosch fueron puestos en libertad provisional continuando la causa paralizada, quizás por sobradas pruebas de la «inocencia» de los procesados. Con motivo de esta causa es curioso repasar la colección de «La Verdad» que seguramente no llevará al Congreso el famoso denunciador, para robustecer su amor, su consideración y su respeto al fiscal

Sr. Greus y á la Audiencia de Tarragona.

Para el mayor de los Gonzalez, ¿no hay juez, ni fiscal, ni magistrado que no sea venal y prevaricador, como deje de ajustar su conducta á las mezquindades que le adoran ó á las venganzas rabiosas que reclaman sus necesidades de mantenerse en su olímpica región de mando. Es prevaricador el actual juez de Tortosa; y lo son segun él los antecesores de este; y lo es D. Vicente Greus y el Sr. Gomez fiscal y Magistrado de la Audiencia de Tarragona: lo es la sala en pleno y no satisfecho con dirigir tamañas injurias á estos funcionarios, al amparo de «algun difunto» autor de los escritos de «La Verdad» ó de la inmunidad de Diputado, en la época en que se instrua el sumario á sus hermanos, todo fueron recusaciones, al extremo de que no quedaban jueces municipales en Tortosa que pudieran incorporarse de aquellas actuaciones que eran su constante pesadilla.

Pero ¿á qué cansarnos?

En Madrid, como en todas partes de esta comarca se conoce al señor Gonzalez y están convencidos de que no tiene autoridad alguna para pedir justicia, el que es incapaz de sentirla ni practicarla; el que no predica jamás con el ejemplo en materia de rectitud de conciencia; el que ofrece amparos y protecciones en la oposición para convertirlas en persecuciones al llegar al poder; el que denuncia ante la administración pública y judicial exacciones ilegales de impuestos para que se proceda contra Ayuntamientos que califica de ladrones, y cae en los mismos vicios y comete las mismas ilegales exacciones que aquellos contra los que pedia amparo y castigo á la justicia; el que no descansa ni un momento en pedir en las formas que puede, que se envíen delegados para suspender Ayuntamientos modelos, como el de Perelló, y denuncia con falsedades y mentiras las administraciones de otros que le conviene atropellar sirviendo de comparsa *ilustrado* á sus eternos adversarios los boschistas, y por último, el que consiente todo linaje de arbitrariedades, aconseja todo género de abusos y ordena los mayores atropellos á las leyes divinas y humanas en el Ayuntamiento de Tortosa y reclama en todos los tonos y empleando todos los medios, de las autoridades civiles y judiciales que sirvan sus concupiscencias contra corporaciones que son verdadero modelo de Administración comparándolas con la del Municipio de Tortosa.

Estos son los hechos y ese es el hombre, Sr. Ministro de Gracia y Justicia; y será conveniente á la sa-

lud pública, que con los antecedentes que pueda obtener de unos y de otro, forme exacto juicio de todo y ordene á sus subordinados que desinfecten á este desgraciado país librándole de la epidemia gonzalista, cabeza de.... todas las persecuciones injustas, que se han cometido y se cometen en esta comarca.

Crónica

Ayer al anochecer comenzó á caer sobre nuestra ciudad y su término una manuda lluvia que duró gran parte de la noche.

Hoy amaneció el cielo despejado haciendo suponer un magnifico día, pero á las 11 y media se ha nublado el firmamento y llovió durante media hora, después, hasta la de cerrar esta edición, ha permanecido el sol *asomándose* á medias.

La temperatura sin embargo se ha mantenido bastante alta.

Acompañado de atento B. L. M. del Presidente Delegado de la Cruz Roja en esta ciudad, hemos recibido la memoria reglamentaria de los trabajos efectuados por dicha sociedad en este Distrito.

Dicha memoria trae unidos varios estados demostrativos de los servicios prestados por los asociados, de los donativos recibidos por la sociedad, y del material sanitario de alojamiento y transporte existente en el almacén al terminar la repatriación en 1.º de Junio de 1899.

Además publica un resumen general del movimiento de fondos desde la fundación de la Comisión en primero de Noviembre del 98 hasta el 31 de Octubre del 99, apareciendo una existencia en caja á favor de la sociedad de 5 392 pesetas 99 céntimos.

En resumen, un documento que dice mucho en favor del digno Presidente D. Ignacio de Ramón y de todos los asociados.

La esposa de nuestro querido amigo el oficial de la Reserva D. José Rallo ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño.

Enviamos nuestra enhorabuena á los padres y demás familia.

En el tren de medio día de hoy ha llegado á esta ciudad el Iure Sr. Fiscal de la Audiencia provincial de Tarragona, al objeto segun nos dicen de revisar la causa instruida con motivo de los sucesos ocurridos en 16 de Abril del año próximo pasado, en las Casas Consistoriales de esta ciudad.

El tren de las 12 de hoy ha llegado con quince minutos de adelanto.

La dirección de la Exposición universal de París ha acordado que el precio de entrada en ciertos días sea dos francos, cuatro, seis, ocho y has-

ta diez.

El Ayuntamiento de París ha protestado, pues parecia acordado que sería un franco en todas las ocasiones.

El gremio de hoteles cobrará los precios de los alojamientos desde 1.º de Abril.

Los cocheros solicitan también la subida de las tarifas.

Muchas familias parisienses, ante la demanda de habitaciones, alquilan sus casas, y prefieren cobrar buen alquiler á ver la Exposición.

Mientras ésta dure, se instalarán en pueblecitos donde la vida sea barata.

Dicen de Valladolid que en todo el centro de Castilla la cosecha del trigo se presenta magnifica y que parece será mediana la de centeno y cebada, á consecuencia de las grandes heladas que en estos últimos días han caído en aquella región.

Se ha desistido en Reus de construir un teatro de verano frente al Hospital civil.

El viernes próximo se reunirá la comisión especial nombrada por la Diputación para el estudio de las bases por las cuales se ha de sacar á concurso la recaudación del contingente provincial.

Por esta estación han pasado ultimamente, procedentes de Zaragoza, varios coches destinados á uno de los tranvías de Valencia.

Ha tomado posesión del cargo de oficial de quinta clase de la Administración de Hacienda de esta provincia D. Evaristo Ballonga.

El conocido é inteligente electricista de Barcelona D. Pedro Berrell Fleix, ha obtenido del Ayuntamiento de Valls la debida autorización para instalar en aquella ciudad el alumbrado por la electricidad, utilizando para la fabricación del fluido el salto de agua existente en el «Moli de la Roca», término de la R. ba.

Para los efectos consiguientes, se hace saber á los que hayan comprado billetes de la rifa del motociclo que habia de verificarse el 31 del corriente, que la misma queda anulada y que el importe de los billetes será devuelto en los sitios donde fueron expedidos, así como en el Club velocipedista.

Los precios del tabaco

Desde primero de abril próximo regirá la siguiente tarifa de precios de las labores que constituyen la renta de tabacos:

Picado fino superior: paquete de 125 gramos, 2 pesetas,

Soave y entrefuerte: paquete del mismo peso, 1'65 pesetas.

Entrefino habano: paquete de 50 gramos, 60 céntimos.

Idem: paquete de 25 gramos, 30 céntimos.

Filipinos: paquete de 50 gramos, 60 céntimos.
 Idem: paquete de 25 gramos, 30 céntimos.
 Común suave: paquete de 25 gramos, 20 céntimos.
 Suave especial: paquete de 25 gramos, 20 céntimos.
 Fuerte: paquete del mismo peso, 18 céntimos.
 Hebra común: paquete de 50 gramos, 40 céntimos.
 Manojos de hojas de Virginia: paquete de 50 gramos, 3 pesetas.
 Rapé: bote de 125 gramos, 1'50 pesetas.
 Idem: bote de 100 gramos, 1'20 pesetas.
 Idem: bote de 50 gramos, 60 céntimos.
 Cigarros.—Faria superior: caja de 50 cigarros, 12'50 pesetas, y cada cigarro 25 céntimos.
 Fines: cada cigarro, 25 céntimos.
 Peninsulares fines: cada cigarro, 20 céntimos.
 Marca grande; cada cigarro, 15 céntimos.
 Marca chica: cada cigarro, 12 céntimos y medio.
 Comunes entrefuertes: cada cigarro 7 céntimos y medio.
 Fuertes: 4 céntimos.
 Cigarrillos.—Superiores: cajetilla de 25 cigarrillos, 45 céntimos.
 Fines: cajetilla de 25 cigarrillos, 30 céntimos.
 Emboquillados rusos: cajetilla de 25 cigarrillos, 55 céntimos.
 Largos abiertos: cajetilla de 25 cigarrillos, 65 céntimos.
 Cerrados por un extremo: idem, idem.
 Cortos abiertos: cajetilla de 25 cigarrillos, 45 céntimos.
 Cerrados por un extremo: idem, idem.
 Tama Abellis: cajetilla de 25 cigarrillos, 55 céntimos.
 Entrefinos: macito de 15 cigarrillos, 10 céntimos.
 Comunes en hebra: macito de 8 cigarrillos, 5 céntimos.

Tenemos noticia de que en esta ciudad se está formando una Liga de no fumadores, cuyos coaligados se comprometen, como indica el título de la sociedad, a dejarse del vicio en vista del abuso de la compañía tabacalera.

Dicho compromiso es formal, y sujeto á bases serias.
 La Liga de no fumadores cuenta ya con bastantes socios, y de desear fuera que no solo en Tortosa, sino en toda España se tomara igual acuerdo.

Ayer no hemos recibido la visita de nuestro colega "La Provincia de Tarragona";
 ¿Por qué será? ¡.....!

Hasta ahora la comisión del Monumento á Rius y Taulet que ha de levantarse en Barcelona, lleva recaudada la cantidad de 48.907 pesetas para la construcción del mismo.

Además, el Ayuntamiento cede la piedra necesaria para la cimentación del Monumento, valorada en 286'80 pesetas.

El ministerio de la Guerra, el bronce necesario para fundir el busto del señor Rius y Taulet, las seis estatuas de Barcelona, el Trabajo, la Fama, las Artes, la Industria y el Comercio los cuatro bajo relieves, y las inscripciones, pendientes de valoración.
 Y los señores Piers, Cortinas y C., la piedra necesaria para la primera hilada del basamento, valorada en 1.616'30 pesetas.

Sancionada la ley sobre el aumento del precio á los tabacos, y publicada en la Gaceta, en el mes próximo comenzarán á regir las nuevas tarifas, para cuyo objeto se trabaja mucho en las oficinas de la Compañía Arrendataria y en las de la Intervención del Estado.

Buena, pues el próximo mes perderá la arrendataria un parroquiano, porque lo que es nosotros no contribuiremos á esas gabelas. Ganaremos en salud y en bolsillo. Tabaco caro y malo, que se envenene quien quiera.

Nuestro querido amigo el Excelentísimo Sr. Marqués de Marianao Jefe del partido liberal en esta provincia, se propone trasladarse dentro de unos días á su hermosa finca de Samá, al objeto de pasar una semana de solaz y recreo.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

Algunos obispos que tienen asiento en la alta Cámara, han manifestado el propósito de ir á Madrid para tomar parte en la votación definitiva del proyecto de descanso dominical.

Dicen de Susca que dentro de poco apapecerá en aquella localidad un periódico diario á defender los intereses de los arroceros.

El viernes próximo celebrará la última sesión del actual mes la Comisión provincial.

VERDADERO REGALO

A la presentación del presente CUPON acompañado de dos pesetas, se entregarán en la Librería Bernis, Puente Piedra, 1:
 Un estuche, papel y sobres, (50 cartas completas).
 Una botella tinta «Gior's inks London».
 Un billete del Fonógrafo que se sortea el 31 del actual.
 Este obsequio es duradero, solo hasta fin del corriente mes.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 27 de Marzo de 1900

Barómetro

Máxima 749. Mínima 745. Oscilación 4.

Termómetro

Máxima 19'50 Mínima 9'50 Media 14'50.

Evaporímetro, 3'04.

Pluviómetro, 00'0 m.

Estado del cielo, Cirrus.

Dirección del viento, O. S. O.

Observaciones, Termómetro seco 18'50. Idem húmedo 14'50.

El Alumno,

Daniel Castelló.

El Alumno,

Eugenio Bertrand.

Ingleses y boers

Las fuerzas federadas tienen todos los medios de acción defensiva en los puntos estratégicos, contándose entre ellos Cronstad y la línea del Vaal.

Sin embargo, la defensa más vigorosa y pertinaz será la de Pretoria, donde continúan tomando precauciones y haciendo preparativos para resistir largo tiempo un asedio.

Diariamente se hacen con los cañones ejercicios de tiro.

Además se han colocado minas alrededor de la plaza para ponerla á cubierto de cualquiera contingencia.

También han construido caminos cubiertos para el caso de una retirada, y los más peligrosos están guardados, de modo que, salvo una emboscada, no podrán sufrir contra tiempo de ninguna especie.

Todas las noticias de Pretoria están contestes en que los prisioneros ingleses que tienen en dicha plaza los boers están todos muy bien asistidos, así como los heridos de las ambulancias.

La prensa de la mañana publica un telegrama recibido anoche, expedido en Herchelt, en el campamento de Ladygrey, al noroeste de la Colonia del Cabo, diciendo que un destacamento de exploradores fué sorprendido.

Ocho de éstos fueron detenidos por las tropas inglesas y serán sometidos á Consejo de guerra.

Se espera que Ladygrey será ocupada por las fuerzas de la guarnición británica.

Un despacho de Warranto participa que los ingleses rechazaron una tropa boer que consiguió avanzar arrastrándose y procurando no ser vistos á lo largo del río.

Los boers fueron descubiertos por los soldados de lord Methuen.

Estos abrieron el fuego contra el enemigo, obligándole á retirarse.

Otro telegrama de Kimberley que publica «The Daily Telegraph» asegura que un destacamento montado

de tropas inglesas penetró en territorio trasvalense, avanzando hasta 26 millas al Norte de Cristiania, después de haber vadeado el Vaal.

Según un despacho de Mafeking los indígenas que obedecen las órdenes del coronel Vades atacaron á á Siman que estaba en poder de los boers, siendo rechazados por éstos, viéndose los negros obligados á retirarse.

Esta plaza va viendo cada vez más estrecho el cerco.

Se añaden que alrededor de Mafeking han ocurrido, varias escaramuzas, en las cuales muchos boers han sido muertos.

Los despachos detallan las pérdidas de los ingleses.

Al «Morning Post» le telegrafian á su vez desde la plaza sitiada, el día 14, diciendo que los boer reanudaron el bombardeo el día 12, continuando el fuego de cañón al siguiente día.

En esta última fecha los sitiados hicieron una salida á la desesperada, en la cual mataron muchos boers.

A pesar de estos optimismos exagerados los ingleses el periódico «The Times» hace constar que las últimas noticias autorizadas de Mafeking no prever la próxima liberación de la plaza sino todo lo contrario.

Un telegrama participa que fuerzas boers en Ladybrant se dirigen hacia el Norte de aquella población, siendo probable que tratan de unirse por Edimburg al grueso de las fuerzas boers de Kromstrand.

Otro despacho confirma que son muchos los rebeldes y burghers que van entregando las armas.

Telegrafian de Boenfentein que gran número de burghers abandonan el campo de batalla y regresan á sus hogares en los alrededores de la capital.

Los comandos de que formaban parte se han fraccionado en gran número grupos, de los cuales uno, muy fuerte por cierto, se dirige de Staba su hacia Krabanberg.

Es probable que su propósito sea auxiliar al comando Olivier.

GRAN CASA DE HUESPEDES

á cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayor, 4. Santa Bárbara

LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de

CÁRLOS GIL CAPERA

CALLE DE LA ESTACION

FRENTE AL «CAFE UNIVERSAL»

TORTOSA

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minera medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de establecer relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Compañía de los Andes.—Tarifas de telégrafos, correos, piquetes postales y céntimas personales.—Pasas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos é industrias, geográfico, etc., etc.

El precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catasús, en Cta., calle de Córtes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria
(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TIENDA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararrayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA